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平成 28年度 第３回 ケアプラン点検リーダー養成研修 報告書 

 

1. 概要 

市の実施する「ケアプラン点検自己点検支援マニュアル」を活用した点検方法の理解を深

め、地域における自立支援型ケアプラン作成のリーダーを養成する（第 3 回） 

 

2. 研修内容 

研修名  ケアプラン点検リーダー養成研修（基礎 III） 

日 時  平成 29年 2月 23日木曜日 午後 7時 00分から午後 9時 00分 

場 所  八王子市生涯学習センター（クリエイトホール） 10階 第 2学習室 

講 師  八王子市福祉部介護保険課給付担当職員 

参加者  高齢者あんしん相談センター職員 8名（6事業所） 居宅職員 43名（31 

  事業所） 合計 51名 

 

3. 参加者アンケート調査 結果（回収数 43名） 

（1） 研修会全体の内容はいかがでしたか 

 

項   目 回 答 率 

① 満足 20名 46.5％  

② やや満足 18名 41.9％ 

③ やや不満 4名 9.3％ 

④ 不満 1名 2.3％ 

無記載 0名 0％ 

 

（2） 資料はわかりやすかったですか 

 

項   目 回 答 率 

① わかりやすかった 25名 58.1％  

② ややわかりやすかった 10名 23.3％ 

③ ややわかりにくかった 5名 11.6％ 

④ わかりにくかった 1名 2.3％ 

無記載 2名 4.7％ 

 

 

「① わかりやすかった」を選んだ理由 

・ アセスメントシートの持ち帰りができたらよかった。 

・ 改めて気付かされました。職場でシェアしていきたいです。 
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・ いつも使っているものなので。 

・ 実際の事例だったので参考になりました。 

・ 事例が少しわかりにくかった。 

・ 事例内容は見やすかった。 

・ とても見やすかった。 

 

「② ややわかりやすかった」を選んだ理由 

・ 基本情報シートは個人で読むだけでなく、事例発表のように口頭で発表してもらった方がわかりやすいかと思

います。 

・ 基本情報とアセスメントシートで違うところがありました。 

 

「③ ややわかりにくかった」を選んだ理由 

・ ケアプラン点検の全体が掴めず、今日やったのはそのどの辺りなのかがわかると参加しやすい。 

 

 

（3） 講義内容について理解できましたか 

 

項   目 回 答 率 

① 理解できた 19名 44.2％  

② だいたい理解できた 18名 41.9％ 

③ あまり理解できなかった 3名 7.0％ 

④ 理解できなかった 1名 2.3％ 

無記載 2名 4.7％ 

 

「① 理解できた」を選んだ理由 

・ グループワークだといろいろな意見を聞くことができて勉強になると思う。 

・ グループワークもしながらゆっくり説明、勉強になりました。改めての分析、勉強になりました。ありがとうござい

ました。 

・ 困りごとの CMにはどこまで記入するのか知りたかった。個人的にはもっと具体的に記入すべきと思ったが。 

・ 内容の書き方が学べました。具体的に書けるようにします。 

・ 原田さんアドバイスが的確で大変勉強になりました。もっと聞きたかったです。 

・ 和気あいあいとしてよかった。 

 

「② だいたい理解できた」を選んだ理由 

・ 今回の内容は 2時間では短かった。 
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・ 時間が不足していた。 

・ 難しいのでもっと勉強が必要だと思う。 

・ 問題（困りごと）と課題、CMの意見を自分で考えたり GWで検討することで、それぞれの書き方、関連性につ

いて考えることができました。 

・ やっぱり時間が短かったです。 

 

「④ 理解できなかった」を選んだ理由 

・ 目的がわからない。ただの事例検討をしただけのような気がする。 

 

（4） 先生に伺いたいことがありましたらお書きください 

・ ありがとうございました。 

・ ケアプラン点検を八王子市としてどうやっていくのかがわかりません。 

・ 事例提供者に参加してもらわないと意味がない。質問を考えても何も答えられないのでは時間の無駄では？ 

 

（5） その他ご自由にお書きください 

・ いつもありがとうございます。 

・ グループワークで他の人の意見を聞けてよかった。 

・ ケアプラン点検リーダー養成研修を 3回受けたが、まだ指導できるところまで達していないので、今後も継続し

て勉強していきたい。 

・ 時間内でやりきれる内容ではなかったと思います。 

・ 是非継続してください。楽しかったです。 

・ 是非今後共アセスメント・チェック・シートから 2表に繋げる演習をしていただければと思います。日頃の業務の

中ではなかなかできないので。 

・ 保険者として CMの質を問うのであれば、保険者も最低限の知識は持ってほしい。 

・ やっぱり演習にはタイムテーブルがあった方がいいと思います。 

・ 横並びのグループ討議をしなくてはならなかったので話しづらさがあった。この形式で行うとしたら 2時間では

無理がある。 
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